



## Síntesis de medios

04 de agosto de 2023

### Primeras Planas

Da Evelyn chequera a novio y cuñado  
El Banco del Bienestar va contra la banca comercial  
Lanzan alerta en México por fallas en Microsoft  
Vía encuestas, MC pinta su raya con la “vieja política” opositora  
Reforma electoral ante nueva realidad política, pide Taddei  
Tala ilegal devora al año equivalente a 24 veces Chapultepec y cae gasto preventivo  
Dinero de narco a campaña de Petro  
¡Socavón!  
Los fuertes al rescate

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Herald de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Detienen a 18 durante primer día de operativo

Durante el primer día del operativo Iztapalapa-Tláhuac, 18 personas fueron detenidas por diversos delitos, entre ellos, lesiones por arma de fuego y robos, indicó la SSC. El secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, comentó que la detención de 18 personas es resultado de dicho operativo. [Excélsior](#) / [La Razón](#) / [Diario de México](#) sin mención: [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#)

#### No era secuestro

Luego de que se difundiera un video en redes sociales donde aparentemente ocurría el secuestro de dos menores que caminaban de la mano de su papá en calles de Iztacalco, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, informó que dicho hecho, no fue un secuestro, sino que se trata de una disputa por la custodia de los menores. [El Gráfico](#)

#### Capacitan a reos en barbería, panadería...

Cerca de 960 personas que se encuentran privadas de la libertad podrán capacitarse en corte y confección, serigrafía, barbería, panadería y varias especialidades, gracias a un programa entre la Secretaría del Trabajo y la Subsecretaría del Sistema Penitenciario. En el Reclusorio Preventivo Varonil Norte, la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, pusieron en marcha el programa “Capacitación para el Bienestar Laboral”, dirigido a personas encarceladas en penales de la capital. [Récord](#)

#### Selva de asfalto aloja coyotes Y... ¡linces!

En la CDMX se han observado mariposas alas de tigre, murciélagos amarillos, musarañas, cacomixtles y zorras grises, entre otros animales, además de plantas que no corresponden al ecosistema capitalino, de acuerdo con un reporte de transparencia de la Sedema local. Coyoacán, Tlalpan y Venustiano Carranza, son las alcaldías donde se han reportado más avistamientos. En caso de que un animal deba ser capturado o necesite de atención médica, se solicita ayuda de la **Brigada de Vigilancia Animal** a cargo de la **SSC**. [24 Horas](#)

#### Con ojo revisor

El Invea realizó un operativo de verificación al transporte público, junto con la Semovi y la **SSC**, en el que suspendieron 5 unidades por malas condiciones físico-mecánicas. [Reforma](#)

#### Los operativos en Tlalpan en contra de la tala ilegal de árboles continúan

Los operativos en contra de la tala ilegal de árboles continúan; este jueves decomisaron madera de cuatro aserraderos, aunque se desconoce si hay detenidos. Varias camionetas de la Corenadr fueron escoltadas por personal del Ejército hasta la zona de Parres, donde ya los esperaba un dispositivo con unidades de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#) / [El Sol de México](#)



## Síntesis de medios

04 de agosto de 2023

### Ahuehuete “está vivo y cuidado”

El segundo ahuehuete plantado en la glorieta de Paseo de la Reforma y Río Rhin el pasado 19 de mayo “está vivo y está siendo cuidado”, aseveró el jefe de Gobierno, Martí Batres, luego de que se han difundido imágenes de que el ejemplar presenta follaje ocre. El 23 de mayo el ahuehuete fue atacado por un hombre, que fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Excélsior](#)

### En busca de una movilidad segura

Las políticas públicas con perspectiva de género para garantizar espacios seguros para las mujeres han sido insuficientes debido a la grave crisis de inseguridad y violencia de género. Un ejemplo de la vulnerabilidad a la que están expuestas fue el caso de la mujer asesinada por un hombre que la lanzó frente a un convoy del Metro en la estación Hidalgo. Por otra parte, elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lograron rescatar a una mujer que intentaba ser secuestrada en la alcaldía Cuauhtémoc. [Reporta Índigo](#)

### Sale de prisión, festeja a balazos y lo encierran

Un hombre estuvo preso 4 años y apenas dejó la cárcel se puso a disparar al aire en calles de la colonia Luis Donaldo Colosio, alcaldía Gustavo A. Madero, por lo que fue detenido, junto a dos sujetos más y enviado de nuevo a prisión. [Basta](#)

### Suspenden a 4 funcionarios de la Cuauhtémoc

La Secretaría de la Contraloría General dio a conocer la suspensión temporal de cuatro servidores públicos de la alcaldía Cuauhtémoc, relacionados con el retiro de enseres en la vía pública de dicha demarcación. La demarcación manifestó que la medida de la Contraloría se trata de una persecución política al gobierno de Cuevas. Además de que buscan evitar la aplicación de la ley para poner orden en las calles pues el Operativo Diamante, afirmó, cumple con la normatividad. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [Reporte Índigo](#) / Columna Línea 13 [Contra Réplica](#) / Columna Rozones [La Razón](#)

### Puntos Violeta van de MH a Naucalpan

Los Puntos Violeta creados en la alcaldía Miguel Hidalgo han sido llevados por el alcalde Mauricio Tabe, a tres alcaldías capitalinas más y a cinco municipios del país, con el objetivo de brindar más espacios seguros para las mujeres que han sido violentadas. Por su parte, la alcaldesa de Naucalpan, Angélica Moya, recordó que Puntos Violeta es una iniciativa que previene y mitiga la violencia de género como un medio para brindar apoyo a las víctimas y reconoció al gobierno de Miguel Hidalgo por ser el pionero en implementar este proyecto. [La Razón](#) / [El Heraldo de México](#)

### Columna Echados en la Hamaca: No es un milagro: la estrategia de seguridad de Sheinbaum en la CDMX / Antonio Attolini

Los resultados de la política de seguridad de Claudia Sheinbaum al frente de la CDMX no son un milagro. Son el resultado de un esfuerzo político sin precedente que dejó al último día de su mandato los siguientes resultados: una disminución del 59% de los delitos de alto impacto, del 49% en homicidios, del 70% del robo a vehículos con violencia y del 54% de robo a vehículo sin violencia. La estrategia contó con cuatro ejes: Fortalecimiento de la **Policia**, prevención del delito, coordinación interinstitucional y justicia y derechos humanos. [Basta](#)

### Columna A Ras de Suelo: Iztapalapa: del estigma a la utopía / Eunice Rendón

“Neza York” “Mine zota”, “Cavernicola Oriental”, la “Raptores” o el “Barrio Bravo”, son algunos de los mote con los que se ha estigmatizado a ciertas zonas de alta incidencia delictiva y rezago social en la CDMX. Así, “Izta palacra”, entre broma y el insulto, es un nombre que busca resaltar aspectos negativos tales como la marginación, la pobreza, la falta de acceso a oportunidades y la inseguridad. En el ideario de los capitalinos se trata de un lugar en el que predomina la delincuencia, aunque la realidad en cifras indique que es una de las zonas de la Ciudad con mayores logros en la disminución del crimen; en los últimos cuatro años ha habido una reducción de más del 55% en los delitos de alto impacto. [El Universal](#)



## Síntesis de medios

04 de agosto de 2023

### Policiaco

#### Traga megasocavón un gimnasio entero

El Deportivo Gertrudis Sánchez, de la alcaldía Gustavo A. Madero, fue “succionado” por un socavón de 10 metros, afortunadamente no hubo personas heridas. El sitio permanece resguardado por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, la Sedena y Protección Civil. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / [Publimetro](#)

#### Asesinado a quemarropa

Un comerciante fue asesinado de varios balazos cuando ofrecía sus productos en un tianguis de la colonia Héroes de Padierna, en la alcaldía Tlalpan; en lo que se presume se trató de un ajuste de cuentas. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** acordonaron la zona. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

#### Ataque directo contra dos hombres: uno salva la vida

Una balacera en calles de la colonia Pensil dejó como saldo un muerto y un herido. Los criminales armados huyeron a bordo de un taxi por lo que ya son buscados por policías capitalinos. **Elementos de la SSC** y socorristas arribaron al punto quienes revisaron a las víctimas y confirmaron el deceso de una de ellas. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Diario de México](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

#### Biker pierde la vida al chocar contra camellón

Un motociclista chocó contra una glorieta y murió debido al exceso de velocidad al que conducía su vehículo, en las inmediaciones de la colonia Juárez en la alcaldía Cuauhtémoc. **Policías capitalinos** y paramédicos llegaron al punto donde confirmaron la muerte del biker, [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

#### Derraman el agua de Jamaica

Un sujeto identificado como “El Pepo” disparo contra un vendedor de aguas para después escapar a bordo de una motocicleta en calle Hidalgo, de la colonia Peñón de los Baños, alcaldía Venustiano Carranza. Al sitio arribaron **elementos policiacos** quienes resguardaron la zona, mientras la víctima fue trasladada a un hospital cercano. [El Gráfico](#)

### Sistema Penitenciario

#### Capacitan a reos en barbería, panadería...

Cerca de 960 personas que se encuentran privadas de la libertad en un Centro Penitenciario podrán capacitarse en corte y confección, serigrafía, barbería, panadería y varias especialidades, gracias al programa de capacitación entre la Secretaría del Trabajo y la Subsecretaría del Sistema Penitenciario. En el Reclusorio Preventivo Varonil Norte, la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, pusieron en marcha el programa “Capacitación para el Bienestar Laboral”, dirigido a personas encarceladas en penales de la capital. [Récord](#)

### Justicia

#### Sujeto arrojó a joven en las vías; indagan homicidio

La FGJ inició una carpeta de investigación por homicidio culposo por tránsito de vehículos tras la muerte de dos personas en las vías del Metro, en tanto se realizan las indagatorias para determinar los hechos en los que perdieron la vida. Un joven que se identificó como el novio de la víctima dijo que un sujeto aventó a la mujer y después se arrojó él al paso del tren. [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [La Crónica de Hoy](#)



## Síntesis de medios

04 de agosto de 2023

### **Columna El Caballito: Corte da entrada a controversia del PAN contra reformas a la FGJ**

Nos dicen que en el Congreso de la CDMX se está preparando el informe que requirió la SCJN sobre las modificaciones a los artículos a la Ley de la Fiscalía General de Justicia capitalina para facilitar el proceso de ratificación del titular de la misma. Así que el PAN no quita el dedo del renglón de impedir, o al menos obstaculizar, la reelección de la actual fiscal Ernestina Godoy. [El Universal](#)

### Imagen Destacada

**EXCELSIOR**  
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

EN ALCALDÍAS IZTAPALAPA Y TLÁHUAC

## Detienen a 18 durante primer día de operativo



Foto: Twitter @martibatres